

den. Sogar so große Monopolunternehmen wie der Krupp-Konzern geraten ins Wanken. Weitere Folgen sind wachsende Haushaltsdefizite, Inflationierung usw.

Die Formierung der Herrschaft der Monopolbourgeoisie soll staatsrechtlich ihren Ausdruck finden in einer zwar noch demokratisch verhüllten, im Wesen aber totalitären Herrschaftsform. Mit dieser Zielsetzung wird die sogenannte innere Staatsreform angestrebt, die faktisch eine Außerkraftsetzung der bestehenden Verfassung bedeutet und sich zunächst auf folgende Hauptprojekte orientiert: Notstandsgesetze einschließlich der Notstandsverfassung; Wirtschaftsermächtigungsgesetz und große Finanzreform mit dem Ziel der stärkeren Umverteilung des Nationaleinkommens zugunsten der Konzerne; Änderung des Wahlsystems; Verschärfung des politischen Strafrechts.

Hinzu kommt: Auf dem Boden der seit zwei Jahrzehnten in Westdeutschland betriebenen revanchistischen Politik nach außen und des verschärften Rechtskurses im Innern breitet sich der Neonazismus aus. Die Monopolbourgeoisie, die gegenwärtig versucht, die Formierung ihrer Herrschaft auf dem Wege eines parlamentarisch getarnten Rechtskurses unter Einbeziehung von sozialdemokratischen Ministern zu erreichen, bereitet sich zugleich auf eine andere Variante ihrer Herrschaft unter einem ultrarechten Zentrum vor, das einerseits von der SP und andererseits von der NP und den Landsmannschaften toleriert wird.

Ohne Zweifel wird sich der wachsende Einfluß der sozialistischen DDR auf die inneren Prozesse und Bewegungsformen der Gesellschaft in Westdeutschland in den nächsten Jahren verstärkt auswirken.

Insgesamt zeigt sich in Westdeutschland, daß der tiefe Antagonismus zwischen der Herrschaft einer monopolkapitalistischen Minderheit und allen übrigen Klassen und Schichten des Volkes dazu geführt hat, daß die herrschende Klasse mit den bisherigen Herrschaftsformen nicht mehr auszukommen vermag. Andererseits kann die neue, die „formierte“ Herrschaftsform infolge des gleichen Antagonismus nicht ohne Umwege und Zwischenstufen, nicht auf einen Schlag errichtet werden, obwohl mit den raffiniertesten Mitteln des konzentrierten Einsatzes von Presse, Rundfunk, Fernsehen und den verschiedensten Methoden der Manipulierung der Menschen gearbeitet wird.